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Р ч ботнииа объединения
Татьяна Федоровна Смета
нина вместе со своей на
парницей Ниной Трофи
мовной Бэтаковой трудится  
оператором окрасочно-суш и
льного агрегата на участке 
покраски барабанов в элек
трополе высокого напряж е
ния, Располож ен этот спе
цифический участок в ре
монтно-механическом цехе 
предприятия.

Закончена смена, и Тать
яна Ф едоровна аккуратно 
промывает растворителем  
чашку электрораспылителя в 
окрасочной камере, Норма 
выполнена, как всегда, на 
115— 120 процентов. Каче
ство покраски отличное.

Набегают другие заботы, 
В бригаде ее избрали культ- 
организатором, Вместе е 
профгрупоргом JI Н. Нико
новой нуж но организовать  
декабрьскую поездку кол
лектива в цирк, распростра
нить билеты, обеспечить 
транспорт. В ноябре посе
щение циркового представ
ления рабочим и их семьям 
(в  том числе ее  дочери- 
щестикласснице) очень по
нравилось. значит, традиция 
долж на быть продолжена.

Вдобавок, Татьяна Федо
ровна — активный рациона
лизатор. Ее предложение по 
увеличению скорости кон
вейера позволило в этом го
ду  улучшить условия труда, 
поднять производительность, 
С похвалой отзывается о  
женщ ине начальник тарного 
отделения Иван Николаевич 
Кондаков, отмечая преж де  
всего ее работоспособность, 
упорство в достижении  
пели,

Фото В. ТИТОВА.

НАЧАЛЬНИК 
ВСТАЛ 

К СТАНКУ
За  проходную  за в о д а  

ж ел е зо б е то н н ы х  издели й  
и конструкций о тпр ави 
лась маш ина с о конны 
ми б локам и  для  школы 
в в о сьм о м  м икр о р ай о не ,  
Казалось бы, ничего 
о с о б е н н о г о ,  сказал  
с ек р е та р ь  п ар тб ю р о  з а 
вода  ЖБИиК В. И, Г о р е 
лов. Но кто их изгото
вил? Когда стал расти 
долг  школе, со зд а л и  
инициативную бригаду .  
Встали к станкам началь
ник цеха, член партком а 
треста  А. Н, Кузин, м а с 
т е р  П, И. С абанов,  б р и 
гади р  А. П, Ершов — 
всего  сем ь  человек .  
П осле  рабочих  с м е н  вы
полняли з а к а з  д л я  ш к о 
лы. На с ег о д н я  уд а р н а я  
бр и га д а  в ы дала  б о л е е  
пятисот квадратны х м ет 
р о в  блоков  для  объекта.

Этот ф акт  показал:  
м н о г о е  зависит от р у к о 

водителей ,  их п р е д п р и и м 
чивости, у м ен ия  повести 
за  собой.  С ловом ,  на
ступило в р е м я  реальн ы х  
де л  и поступков.

Т. ЯКОВЛЕВА.

ВЕСТИ С «ХРОМПИКА»

События, цифры, факты
Ц  ЕСТЬ в о б ъ ед и н е н и и  коллективы, 

к о то р ы е  о п е р е ж а ю т  в р ем я .  Вот при меры . 
В ц ех е  №  1 см ен ы  м астер о в  А. Д. С о 
колова  и А. Н, Бакса нова е щ е  в й о я б р е  
выполнили план трех лет  пятилетки. Ш е с 
того д е к а б р я  цех в ц е л о м  рассчитался  
з а  три года  по выпуску продукции.  Ры 
вок  удалось  соверш ить  за  счет стаби ль
ной рабо ты  в 1986— 87 годах, со здан н о го  
в этот п е р и о д  с верхп ланового  запаса.

Годовой план и план трехлетия  вы 
полнили на «Х ром пике»  так ж е  к о л л е к 
тивы о т д ел е н и я  по выпуску товаров  на
р о д н о г о  п о тр еб л ен и я  и б и х р о м атн его  
о т дел ен и я  цеха N5 2 С к аж до й  н е д е 
лей поступают новы* с о о б щ е н и я  из 
п о д р азд ел е н и й ,  где  финиш  г о д а ,  насту
пил досрочно ,

Ц  ПЕРВОУРАЛЬЦАМ х о р о ш о  зн а к о м а  
такая прод укц ия  хром пиковц ев ,  как п я 
тилитровы е канистры из полиэтилена. 
О к о л о  180 тысяч каннстр, в качестве  т о 
варов  н ар о д н о го  потреблен и я ,  выпускает 
специальны й участок из в торого  цеха 
объ ед и нени я .  С е к р ет ар ь  цеховой  к о м с о 
м ольской  органи зац ии  О л ег  Константи
нов и м о л о д о й  рабочий  А лексей  К у зь
мин реш или с о здать  на б а з е  участке 
первый в о б ъ ед и н е н и и  к о м со м о л ь ск о -  
м о л о д е ж н ы й  кооператив.  Взяв п р о и з 
водство  и сбыт продукции  в свои руки, 
инициативная группа готова к р а с ш и р е 
нию ассортимента.  Могла бы  и отходы, 
которы х  нем ало ,  использовать  р а ц и о н а л ь 
но. С ловом  за д у м о к  много. Осталось 
к ооп еративу  зар еги стр и р о ваться  в го р ис 
полком е .  А лотом — за  д ел о і

Ц  ОТЧЕТЫ начальников цехов прово  
дятея в о бъ ед и н ен и и  с мая. Ру ко во ди те 
ли всех п о д р а зд е л е н и й  о б я з ан ы  высту
пить п е р е д  своим и тр у до в ы м и  к оллекти 
вами и отчитаться о  п р о д ел ан н о й  р або  
те, рассказать  о  планах на б у д у щ е е .  П е 
р е д  ^ у д я щ и м и с я  отчитались у ж е  десять

начальников цехов, в том числа  о с н о в 
ных — первого ,  второго ,  восьм ого .  С о 
гласно полож ен ию , у т в е р ж д е н н о м у  с о 
ветом  т р у д о в о го  коллектива  п р е д п р и я 
тия, в случ ае  вы несен ия  коллективом  н е 
удовлетво р и тел ьно й  о цен ки  с во е м у  на
чальнику назначаю тся  выборы, Пока 
по д о бн о го  п р е ц е д е н та  не было.
■  В КОНЦЕ года, как всегда ,  по -о со 
б е н н о м у  ж а р к о  на строительны х пло
щ адках города .  С троители спешат сдать 
жилье.. П р едп р и яти я  г о р о да ,  дольщ ики  
о т д ел а  капитального строительства  г о р 
исполком а,  пом огаю т  зав ер ш и ть  о т д е 
л о чн ы е  работы. Б ри гада  из 18 ч ел о в ек  
в ы делен а  «Х ром пиком »  четвер то м у  
строительном у  у пр авл ени ю  треста  У рал
тяжтрубстрой,  А бу д ет  послано, согласно  
приказу, 25 рабочих, им ею щ и х строитель
ную специальность.

С н а д е ж д о й  ждут хром пиковцы  ско 
р е й ш е го  ввода  36-квартирной пятиэтаж
ки в во сь м о м  м и к р о р ай о н е .  Этот д о м  по 
адр есу :  ул. Чекистов, 11 пр е д н а зн ач ен
о б ъ ед инен ию . Так ж е,  как и несколько  
квартир из с о се д н е го  девяти этаж ного  
дома,

Щ  ТРАДИЦИОННЫ Й праздн ик  — День 
м о л о д о г о  химика— п р о й дет  на за в о д с ко й  
б а з е  отды ха «Снеж инка»  в б л и ж айш и е  
выходные. Он бу д ет  состоять из к о м 
би нированной  спортивной эстафеты, т у р 
нира по мини-футболу. Включено в п р о 
гр ам м у  и такое  у в л ек а те л ьн о е  зр е л и щ е ,  
как перетяги ван и е  каната. В ечер о м  на 
суд зр и те л ей  вынесут н о м е р а  х у д о ж е ст 
венной с ам о д е я тел ьн о сти  ц еховы е  к о л 
лективы. Видеотеку, орган и зо в ан н у ю  по 
инициативе за в к о м а  ВЛКСМ, п роведут  ра 
бочий транспортного  цеха  А л ек сан др  Ар- 
жанников и слесар ь  КИПиА Василий С о 
рокин. П о б ед и тел ей  увлекательны х с о 
стязаний и н аи бо л ее  активные ком ан ды  
на п р а зд н и к е  ждут призы.

Премия, которую 
надо заработать

О сновны м и н а п р а в л е 
ниями в с о в е р ш е н с т в о 
вании оплаты тр у да  на 
ди н асо в о м  з а в о д е  станет 
со ве р ш е н с тв о в а н и е  кол-

ш ие  и м е н е е  вы со к и е  
показатели ,  увеличилась 
в два  раза .

Конечно, м н о г о е  е ш е  
предстоит  сделать  по с е 

лективных ф о р м  
труда  с оплатой 
нечному  результату,
в н е д р е н и е  коллективного  
п о д р я д а ,  с о в е р ш е н с тв о 
вание  системы п р е м и р о 
вания.

С его дн я  п р е м и я  р а б о 
чих основн ого  п р о и з в о д 
ства на 70 процентов  
ув я зан а  с вы п о л н ен и ем  
плана по см ене ,  б р и га д е  
е у четом  ритмичности и 
на 30 проц ентов  за п е 
р е в ы п о л н ен и е  но о м  вы 
работки. Не в е з д е ,  прав 
да, смогли  п ер ел о м и ть  
психологию рабочи х
(о с о б ен н о  в цехе  №  1), 
нацелить на то, что з а 
р або тн ая  плата каж до го  
работника  д о л ж н а  о п р е 
дел я ть ся  конечны м и р е 
зультатами работы  всего 
коллектива.

Тем не м ен ее ,  по с о 
вер ш ен ство ван и ю  п р е 
м и р о вани я  рабочих  мы 
продвинулись в п е р е д  
По к онечном у  р е зу л ь т а 
ту п р ем ия  начисляется 
сего д н я  б р и га д а м  п о
м о л ьн о го  о тдел ен и я  ц е 
ха №  2, технологическим  
р а б о ч и м  цеха  №  3,
бр и га д а м  по и зго т о вл е 
нию известкового  теста, 
на участке к варц евой  
керам ики ,  участке теп
лоизоляц и онн ы х  вк л а 
ды ш ей и в р я д е  других 
коллективов. В под ряд-

оплаты в ер ш ен ств о в ан н ю  п р е м и 
ло ко- рования.  Н а п р и м е р ,  н е 

о б х о д и м о  вклад  р у к о в о 
ди тел ей  и специалистов  
служ б и в сп о м о га те л ь 
ных цехов четче  увязать  
с р езу л ьт ат ам и  работы  
всего  з а в о д а  Д у м а е м  в 
начислении прем и и  я це 
л ом  по служ бе ,  отделу  
пр е д п р и я ти я  в зависи
мости от з ф ф е к т а  вмед 
ренны х  о р г а н и за ц и о н н о : 
технических и р а ц и о н а 
лизаторских м е р о п р и я 
тий.

По плану на 1989 год 
нам еч ается  увел и чение  
р асход*  ф о н д а  з а р а б о т 
ной платы на 350 тысяч 
рублей ,  что буд ет  на 
пр авл ен о  в о сн о в н о м  на 
рост зарплаты  рабочих. 
В том числе  не в в ед е  
ние  доплат  за  в еч ер н ю ю  
и ночную с м ен у  ■— 210 
тысяч р ублей ,  на у в ел и 
чени е  в о зн а гр а ж д е н и я  
за  выслугу лет с р остом  
ставок и о к л ад о в  — 30 
тысяч рублей ,  на с о в е р 
ш енствование  оплаты 
т р у д а ’ — 90 тысяч р у б 
лей.

Рост зар аб о тн о й  платы 
в ц е л о м  по п р о м ы ш л е н 
ному персо н ал у  буд ет  
о б е сп еч ен  при условии 
роста  п р о и зв о д и т е л ь н о 
сти труда  к 1985 году 
на 118 процентов,  что

ных коллективах в м есто  даст ди нееовцам  повы-
прем ии  начисляется  по
ощ рительн ы й  ф онд ,  ку
да  входит экон ом и я  ф о н 
да зарплаты  за  счет р а 
боты м ен ьш и м  штатом, 
пр е м и я  за  вы полнение  и 
п е р ев ы п о л н е н и е  плана с 
учето м  качества.

П е р е с м о т р е н о  в этом 
году  п о л о ж ен и е  по п р е 
м и р о в а н и ю  м аст ер о в  в 
основных цехах №  1 и 
2. В р е зу л ьтате  разни ц а  
м е ж д у  пр е м и я м и  у м а с 
теров ,  им ею щ и х наилуч-

шенньій план по т о в а р 
ной продукции против 
достигнутого уровня  на 
900 тысяч р у бл ей  Н е 
м ал о в аж н ая  деталь  по 
ставленн ая  задача  бѵде» 
выполняться  при практи
чески той ж е  чи сл ен но 
сти, е какой р а б о т а е м  в 
н асто я щ ее  вр ем я .

Л. * 8 ДРАНЬ, 
начальник отдела 
труда и заработной  
платы динасового за
вода.

■ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ РОДДОМА

ДОПРОВЕРЯЛИСЫ
На строительстве роддом а Заказчик ж е ее и по сей 

в понедельник - произошло день не принял.
ЧГТ: разорвало радиатор. В —  П отому и не приняли, 
результате вода, хлынув- — выдвигает, в свою оче- 
щая потоком, затопила не редь. довод мастер СУ-3 
только первый этаж , но и И. П. Плие*, —  что име- 
яроеочилаеь в подвал. По лись замечания. Они, иста»
словам прораба третьего 
управления треста Урал-- 
тяж трубстрой А. И. Ш уша- 
рина, придется- вновь делать  
побелку помещения. И это  
перед самой сдачей объек
та, где и так не хватает от
делочников! Но более тре
вожит другое. Вода попала 
на щитовую, на момент 
подготовки этой заметки не 
было известно, в порядке 
ли кабеля. А если электри
ческую часть все ж е при
дется переделывать? Сколь
ко на это уйдет времени... 

За радиаторы отвечает

ги, до  сих пор ве устра*
нены.

—  Так мы и не сумеем
их устранить, — невозмути
мо произносит в ответ Г. Ф. 
Капитонихин. — На баланс  
систему отопления долж но  
взять УЖ К Х Н овотрубного  
завода. А его мастер В, А. 
Аликин нам так объясняет: 
«Пока не проверим все вен
тили —  акт готовности не 
подпишем». Допроверялись  
до того, что аварию сдела
ли.

Как видим, управление
управление №  11 объедине- №  11 отказы вается признать 
ния У ралсантехмонтаж. себя виноватым в слѵчив-

— Знаете, мы систему шемся. Принципиального же 
отопления подключили еще разбора ситуации с привле-
два месяца назад, — гово
рит мастер Г. Ф Капи.то- 
нихин. — П осле готовности  
она долж на «висеть» на нас 
еще 48 часов, не больше.

чением всех заинтересован
ных лиц на объекте до сих 
пор не произошло. Р аз так, 
то она может повториться 
и в дальнейшем.

■ ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

КОГДА ДОЖДЕМСЯ ТЕПЛА?Тот, кто не был давно в 
деревне С лобода, обратит  
внимание на эту новострой
ку. Корнеплодохранилищ е сяч тонн семенного карто- ления под руководством чания относительно моита-
агрообъединения «Чусов- феля. Ведь у объединения прораба-бригадира В. А. ж а оборудования, подачи
схое» площадью свыше 1300 — сотни гектаров посевных Кармацких. Не так давно на электроэнергии. Они устра-
квадратных метров будет площадей. Строили храни- объекте— побывала рабочая нены. Однако сдача объ-
содерж ать . около трех ты- л и ц е  рабочие нашего управ- комиссия, высказала заме- екта откладывается из-за

отсутствия тепла по вине 
заказчика — объединения  
«Чусовское». К огда ж е нам  
ждать прихода государст
венной комиссии?

А. Ш АП О ВАЛ О В, 
начальник ПТО первого 
стройуправления.



Р А С С К А З Ы  
О К О М М У Н И С Т А Х

ТОЛЬКО 
НЕ ОТСТУПАЙ

Высокая темноглазая 
ди вчина  д е ся т ь  лет  на
з а д  приш ла  в дев яты й  
цех Н о в о тр у бн о го  з а в о 
да. Татьяна б ы стр о  о с в о 
ила не ск о л ь ко  см еж н ы х  
пр о ф е с си й .  В еселая ,
эн ергичн ая ,  она  с р а зу  
з а в о е в а л а  симпатию  о к 
ру ж аю щ их .  Ее сильный 
и звонкий  голос  можно, 

б ы л о  услышать на з а в о д 
ско м  с м о т р е  художест- 1 
вен ной  с а м о д е я т е л ь н о 
сти и на ц е х о в о м  в е ч е 
р е  отдыха. В глазах у ] 
н е е  такая до б р о та ,  что 
нево л ьно  хочется з а г о 
ворить, по д ел и ться  ра

д о с тя м и  и печалям и. Она 
никогда  не скупится на 
слово,  п о д дер ж и т .

С к о р о  ж изнь  цеха ста
ла  частичкой ж изни 
Татьяны Галат. Ей бы ло  
в се  ин тер есн о :  и как
идет с о р ев н о в н и е ,  и кто 
стал п о б е д и те л е м ,  и к а 
кая б р и га д а  лучш е р а 
ботает ,  и п о ч ем у  есть 
отстаю щ ие.

П ри ятн о  читать « м о л 
нии», в которы х п о з д 
р авл яю т  к о м ан д у  сан- 
др у ж и н н и ц  с п о б ед о й  в 
за в о д с к о м ,  г о р о д ск о м ,  
о б л а стн о м  с о р е в н о в а н и 
ях. И, конечно,  все  хва
лили и п о зд р ав л я л и
Татьяну —  капитана 
ком ан ды . А как трудно  
давал ись  победы !

М ного  хлопот ей д о 
ставляет  р а б о та  в жен- 
совете  цеха. Бывает, 
Татьяна Г ригорьевна
спорит  на собраниях ,  
д о к а зы в ае т ,  просит улуч
шить условия труда  и 
отды ха ж енщ ин  цеха,  
де л а е т  все в о зм о ж н о е ,  
чтобы помочь устроить
д е те й  в ясли, садик,
при о бр ести  путевки в 
пионерский  л аге р ь  и в 
ра зл и чн ы е  зд р ав н и ц ы  
страны. Не о бх о д ятся  б е з  
н е е  и о р ган и зат о р ы  в е 
чер о в  отдыха з а в о д с к о 
го клуба «Ивушка».

Еще Новый год  не
встретили, а она уж е  
д у м а ет  о ж ен с к о м  п р а 
зднике ,  как лучш е его  
провести  в цехе, кого 
отметить, о ком  р а с с к а 
зать на пр аздн ик е ,  от
куда  пригласить ар ти 
стов и где взять м узы ку 
для  торжества.  Да, о б 
щ ествен ная  р або та  за н и 
м ает  м н ого  в р ем ени ,
сил, энергии. А тут е щ е  
учеба  в техникуме, с е 
м ей н ы е  хлопоты. Мне 
казал о сь ,  она хочет 
объять  нео бъ ятн о е ,  чтоб 
в е з д е  успеть.

Н е за м ет н о  п ролетели  
десять  лет не просто р а 
боты, а ж изни в ц ехе  у 
ком м униста  Татьяны Гри
го р ьевн ы  Галат. Не в с е 
гда получалось гладко, 
так, как хотелось бы. Ра 
бо т ая  с лю дьм и ,  она 
всегда  на виду. Лю ди 
за м еч аю т  с ам ы е  н е зн а 
чительны е промахи, а 
порой  не прощ аю т 
ош ибок.  Ж изнь учит 
быть т р ебо в ател ьн о й  не 
только  к о к р у ж аю щ и м ,  
но и к себе .

Н о в о е  в р е м я  заставл я 
ет  нас думать и жить 
по-новому.  С егодн я
Татьяна Г ригорьевна  п е 
р е ж и в а ет  непростую  п о 
ру: не удалось  до к азать  
и отстоять свое  мнение. 
Нам, е е  товарищ ам , хо
чется п о д д ер ж а ть  Галат. 
Она не д о л ж н а  отсту
пать или терять веру. 
Нам хочется видеть е е  
такой ж е  неу го м о н ней  и 
ж и зн ер адо стн о й ,  какой 
мы е е  знаем , к какой 
привыкли.

Т. ДЕГТЯРЬ, 
ко н т р о л ер  ОТК 

цеха  №  9.

Стали горожане арендаторами

Когда приезжали с П О ЭЗРТО  на уборочные работы, не раз примеряли себя к 
сельской жизни. Нынче первоуральцы решили самостоятельно взять вчетвером в арен
ду  двор на Судницынской ферме совхоза «Уфимский» в Ачитском районе. И вот 
с октября 203 бычка и 131 телочка не стоят без корма. Хоть и не было горожанам  
знакомо крестьянское ремесло, но у каж дого за  плечами по 2— 3 специальности да  
крепкие рабочие руки. Д ел о пошло. У ж е сдали 33 животных, в основном выше сред
ней упитанности.

На снимке: арендаторы Игорь Леонидович Шишигин, Александр Николаевич Си
доренко, Игорь Константинович Б ардасов.

н Фото И. А В Е РИ Н А .

ЗЕМЛЯКИ

Архитектор Вальков
Искренне приятно конста 

тировать тот факт, что воп
росы строительства и благо
устройства вызывают такую 
бурную реакцию общ ествен
ности. Это хорошо видно по 
публикациям в местной пе
чати. Голоса ж урналистов, 
архитекторов — старых и 
молодых — постоянно твер
дят о том, на что необхо
димо обратить самое при
стальное внимание, что не
обходимо спасать, что уже 
бесследно ушло, что будет 
вскоре построено.

Видимо, настало то вре
мя, когда естественные «бо
лезни» города никого не 
оставляют равнодушным. 
Кстати, год назад я вместе 
со своими коллегами и дру
зьями В. Е. Артемовым и 
П. К- Вальковым тож е пи
сал в «Подзнаменке» об 
этом в статье «Мы хотим 
гордиться своим городом».

Во всех публикациях под
нимался один и тот же 
вопрос — строительство и 
его качество, благоустрой
ство и его качество. Сегод
ня, мне каж ется, наступило 
время вспомнить и об ар
хитектуре.

Мне очень приятно, что 
имею право так сказать: 
«Наступило время городу 
гордиться своим Архитекто
ром».

П авел Клавдиевич В аль

ков. Его имя сейчас прозву
чало на всю страну, стало 
известно всей архитектурной 
общественности, всем спе
циалистам. На моем столе 
свежий номер ж урнала «Ар
хитектура СССР», в кото
ром под рубрикой «Новые 
имена» напечатана статья 
— его творческий портрет.

Вот небольшая выдержка: 
«...Архитектор Павел Валь
ков — нетипичный предста
витель нынешнего поколе
ния молодых. За восемь лет 
профессиональной деятель
ности практически нет у не
го спокойно-серых работ. 
Непрестанный поиск — 
обычное его состояние.

Участие в сложны х гра
достроительных ситуациях, 
реализация индивидуальных 
объектов, множество кон
курсов, общ ественная рабо
та в Д ом е архитектора — 
жизненный и творческий 
опыт, накапливаясь, опреде
ляют кредо молодого автора, 
определяю т качество со зд а 
ваемой им Архитектуры.

Работа в Свердловск- 
гражданпроекте при ж естко  
регламентированных услови
ях не лишила пока П. В а
лькова оптимистического нд- 
строя, о чем свидетельству
ют проекты и постройки, 
выполненные им лично и в 
составе авторских коллек
тивов...»

Творчество архитектора 
отмечено многими диплома
ми, премиями и золотой ме
далью  «За лучший объект 
года в честь 70-летия СССР».

Сейчас Павел Клавдиевич 
работает в городе Анапе, 
продолж ая свою творческую 
деятельность. Но он никог
да не оставался равнодуш 
ным к положению дел в 
родном Первоуральске.

Я искренне рад успеху 
друга. От всего сердца хо
чется поздравить и его ма
му, учителей, учивших его. 
И спасибо городу, воспи
тавш ему его. Мне каж ется 
знаменательным этот успех, 
который совпал с организа
цией в этом году в Перво
уральске филиала института 
Свердловскграж данпр о е к т. 
М ожет быть, это поможет 
исправить положение дел в 
нашем городе и вернуть 
архитектуре ее доброе имя 
— «Застывшей музыки», 

•только мне очень хочется, 
чтобы эта «музыка» звуча
ла! Кстати, в ближайшее 
время первоуральцы смогут 
увидеть и оценить работу 
П. К. Валькова: некоторые 
макеты будут выставлены 
в стендах наглядной агита
ции по улице Ватутина.

А. К У К 9В Я К И Н , 
архитектор института 

Свердловскграждан- 
проект.

СОЛДАТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ

ГДЕ КУПИТЬ  
бронемашину?

Тревога. Так, наверн ое ,  
м о ж н о  ' охар ак тер и зо вать  
чувство, к о т о р о е  с о б р а л о  
этих л ю д е й  в е ч е р о м  1 д е 
каб р я  в по м ещ ен и и  г о р к о 
ма ВЛКСМ. Тревога, что п о
явившийся у м о л о д е ж и  ин
т е р е с  к воен но м у  делу, с 
одной  стороны, и ж ел а н и е  
воинов запаса  дать им з н а 
ния — с другой  не всегда  
реал и зу ю тся .  Почему? Об 
этом и шел р а з г о в о р  руно 
водителей  воен н о-п атри оти
ческих клубов го р о д а  с 
п редставителям и  Д О С А А Ф , 
воен ком ата ,  го р ко м а  к о м 
сомола .  К сож алени ю , ни
кого  не бы ло  от Милиции, а 
ведь  им енно  с анализа  п о д 
ростковой  преступности на
чал р а з г о в о р  второй с е к р е 
тарь г о р ко м а  ко м со м о л а  
Е. Чебыкин.

П р е п о д а в ат е л ь  начальной 
военной  подготовки СПТУ 
№  6 А. Н афиков т о ж е  счи
тает, что с о р ган и зац и ей  
в и д е о с ал о н о в  п р о б л е м а  д о 
суга м о л о д е ж и  не только 
не реш ил ась  — е щ е  б о л е е  
обостри лась .  Появились те, 
кто м о ж е т  выложить д е н ь 
ги, и те, у кого их нет. 
З д е с ь -т о  как р а з  и нужна 
активная работа  по п р и в л е 
чению  парней  в в о е н и з и р о 
ванны е  клубы.

Встреча эта, конечно,  н е 
м н о го  п ри п оздала .  Ей бы 
состояться  с год  назад, 
когда  дел ал и  свои п ер в ы е  
шаги клубы «Пограничник», 
«Десантник», нам еч ался  п о 
до б н ы й  клуб при СПТУ 
№  6. Когда р е б я та  бу к в а л ь 
но п робивали  стену н е п о 
нимания, не д о в е р и я .  Опыта 
не бы ло  совер ш ен н о .

Все три клуба  имею т 
м о щ н о го  сп о нсо р а  — Н о в о 
трубный завод .  Но их м а 
т ер и ал ьн ая  б а за  —  н е 
ско л ько  сточенных от б е с 
конечной  р а з б о р к и  и с б о р 
ки автоматов.

А. Д е м и д о в ,  р у к о в о д и 
тель клуба «Пограничник»: 
«С такой б а зо й  нам р е б я т  
д о л го  не удерж ать .  Нужна 
экипировка, нужна техника. 
Ведь смогли ж е  в военно-  
спорти вн ом  к лубе  Камен- 
ска-У ральского  достать б о е 
вую м аш ину пехоты».

О нищ ете  м атер иал ьно й  
б азы  наших клубов говорил  
и А. Титов, зам ести тель  
с е к р е т а р я  комитета  к о м с о 
м о л а  НТЗ. Что касается  
списанного  о б о р у д о ва н и я ,  
орган и зац и и  стрельб ,  то 
этот в о п р о с  в принципе 
р а з р е ш и м ,  за в ер и л  р ебят  
при " ' " д и т е л ь  г о р в о е н к о 
мата, старший пр ап о р щ и к  
А. В. Клименко.  Ну, а что

д о  о б е сп еч ен и я  б о е в о й  тех
никой... Тут, к сож алени ю , 
есть о п р е д е л е н н ы е  тр у дн о 
сти. Но один из путей их 
реш ен и я  — аттестация клу
бов  в ЦК ВЛКСМ. И м енно  
для  этого и нужна о р г ан и 
заци я  о б щ е г о р о д с к о го  клу
ба по в оен но-патри отиче 
ском у воспитанию. Базой 
для  него м о ж е т  стать Д о м  
пионеров ,  в ко то р р м  в 
ско р о м  в р ем е н и  планирует
ся р азм ести ть  м о л о деж н ы й  
центр.

Не р а з  и не два, а на 
протяж ении  всей б е се д ы  
во зв р ащ а ли сь  ребята  к воп
росу  о м ат е р и ал ь н о м  о б е с 
печении занятий. И м енно  он 
стал к ам н ем  преткновения.  
И... заходил  в тупик. В 
частности, когда  за г о в о р и 
ли о строительстве  п ар а 
шютной вышки, н е о б х о д и 
мой для  занятий в клубе  
«Десантник», представитель 
Д О С А А Ф  не смог  ответить 
ничего о п р е д е л ен н о го .  А 
вед ь  в г о р о д е  есть р я д  
предприяти й ,  способных 
выполнить этот заказ .  М о 
ж ет  быть, д е л о  в высокой 
стоимости — 50 тысяч? Но 
и зд е с ь  могли бы пр и ло 
жить свою  руку воспитан
ники клубов. Они готовы 
потрудиться, только  вот з а 
частую не в состоянии най
ти ф р о н та  работы. В этом 
им п о о б ещ ал  пом очь  ф о н д  
м о л о д е ж н о й  инициативы.

О с о б е н н о  бесп окоит  б ы в 
ших солдат  тот факт, что в 
а р м и ю  приходят  очень сла
бо  п од готовлен ны е  ребята .  
А. Н аф иков  привел такие 
циф ры . С ейчас изменились 
норм ативы  ГТО и лишь 10 
процентов  призы вников
уклады ваю тся  в них. «Разве  
это солдаты? Это м ал ьчиш 
ки с усами. И с о в е р ш е н н о  
не им ею т понятия об о р у 
жии».

В первый р а з  со бр ал и сь  
так все,  ком у н е б е з р а з 
лично д е л о  патри оти ческо
го воспитания. Накопилось 
в опросов  очень  много. М о 
жет, потому они и п р е о б л а 
дали над  ответами. М о ж н о  
ли, н а п р и м е р ,  орган и зо вать  
экскурсии в воинские  части, 
по ч ем у  парни, з а н и м а ю щ и 
еся  в клубе  «Пограничник», 
попадаю т  служить куда  
угодно, только  не в по
гранвойска ,  как поощ рить 
тех ребят ,  к о то р ы е  в о д и 
ночку, б е з  п о д д ер ж к и ,  то л ь 
ко на эн ту зи азм е  п р о д о л 
ж аю т вести занятия в клу
бах?

Но во п р о сы  заданы . С л е 
д у ю щ ая  встреча, на д е ем с я ,  
бу д ет  встречей-ответом .

Г. ГРИГОРЬЕВ.

ГЛАСНОСТЬ И ПРАВОПОРЯДОК

П РО Ф И ЛАКТИ КА -  ЗН АЧИ Т ДЕЙСТВИЕ
На очередном заседании 

координационного совета по 
профилактике правонару
шений, которое вел проку
рор города П. У. Кузнецов, 
обсуж дался вопрос о пре
дупреждении рецидивной 
преступности. Почему он 
стоял именно так? Цифры, 
которые привел прокурор, 
говорят- рецидивная пре
ступность практически не 
снижается, приобрела устой
чивый характер. Это зн а 
чит, что людей, отбывших 
наказание за прошлые про
винности, не контролируют, 
не перевоспитывают трудо
вые коллективы. П редстави
тели коллективов и их 
профсоюзных организаций 
сидели в зале, и по их вы
ступлениям было понятно, 
где владеют обстановкой и 
действительно помогают 
бывшим преступникам адап
тироваться, а где абсолю т
но безразличны к их судь
бам и безответственны в 
порученном деле.

Вряд ли правомерны
ссылки на то, что рециди
вистами становятся люди 
временные на заводе, в це
хе, «перекати-поле». Это не 
так. На Новотрубном из 
числа совершивших преступ
ления 35 процентов — р а
нее судимые. Из них боль
шинство работает на заво
де до 10 лет. И лишь семь 
человек — меньше года. То 
же на других предприяти
ях. Подробный анализ ре
цидивной преступности и 
мер по ее профилактике 
сделал заместитель проку
рора А. И. Столетов.

Есть наблю дательная ко
миссия при горисполкоме, в 
функции которой входит 
контроль за тем, как трудо
устраиваются, решают ж и
лищный вопрос, работают 
отбывшие наказание люди. 
Ни по краткому выступле
нию возглавляющего ее за 
местителя председателя гор
исполкома А. В. Киселева, 
ни по более пространному—

его заместителя А. Е. Чуп- 
рова нельзя было сделать 
вывод, что эта комиссия 
активно действует или до
билась каких-то результа-- 
тов.

«Система такой работы 
есть, но анализ ее предста
вить не могу», — сказал 
Л . И. Потапов, начальник 
отдела кадров Новотрубно
го завода. На этом фоне 
видно, как небезразлична, 
осведомлена, деятельна
Л. Н. Ж аворонкова, нача
льник отдела кадров дина
сового завода, прекрасно 
знающ ая обстановку и про
анализировавш ая ее. А ведь 
на этом заводе снтуацА  
непростая И если с суди
мыми условно и с лицами, 
отбывающими исправитель
ные работы, занимаются и 
наставничество есть, то вер
нувшимся из мест заклю 
чения внимания не уделяли, 
но сейчас е-ть намерение 
систему работы с ними со
здать и начать с идеологи

ческой оперативки.
Решения свои координа

ционный совет посылает на 
предприятия. Они обязатель
ны для исполнения. Хотя 
порой на совете создается 
впечатление, что решения 
были положены под сукно. 
Некоторые высупающие на
чинают объяснять, кто и как 
долж ен работать (только 
не они), чтобы изжить по
рок и верхоглядство. Не 
зря координационный совет 
вновь обсуж дал вопрос о 
предупреждении краж, хотя 
речь об этом уже шла в 
апреле и было принято ре
шение горисполкома. Но 
вот помощник прокурора 
А. Ю. Дунаев докладывает 
о результатах проверки — 
и мы видим, что ни в 'Урал- 
энергостройпроме, ни на Но
вотрубном, ни на динасо
вом, ни на заводах Ж БИ иК , 
«Искра», ЗКМ К, ни в шко
лах почти ничего не меня
ется. Не охраняю тся быто
вые, свободен доступ к

шкафчикам и раздевалкам,
беспечны сами потерпевшие. 
На заводах краж и больше 
«сваливают» на практикан
тов из ПТУ. А что стоят 
такие сообщения о мерах: 
«Намечена передислокация 
ящиков в бытовых» (В. И. 
Горелов, зам. директора за 
вода Ж Б И иК . Ему вынесено 
прокуратурой официальное 
предостережение). Или от
веты на вопрос, за счет к а
ких средств возмещают 
ущерб рабочим: «Таких за 
явлений не поступало», 
«Оказываем материальную 
помощь (не стоимость ук
раденного!)», «В колдогово- 
ре этого пункта нет». Член 
совета П. П. Ж олобов пред
ложил таких руководителей 
заслуш ать на исполкоме.

Прокуратура предъявляет 
иски руководителям, не 
обеспечивающим сохран
ность имущества подчинен
ных.

А. К И П РИ Я Н О ВА .



КРАЙ РОДНОЙ: ТРЕВОГИ И НАДЕЖДЫ

ДВА 

ВЗГЛЯДА 
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ПРОБЛЕМУ

* Доводы «ЗАВОД НУЖЕН ЗАВОДУ»
В ноябре в газете «Под 

знаменем Ленина», основы
ваясь на слухах, опублико
ваны на первой странице 
две статьи «Нужен ли го
роду новый завод?» и «Нет 
дыма без огня». Хотелось 
бы прояснить некоторые до
мыслы и опровергнуть часть 
слухов. Да, этот завод ну
жен ЗКМ К, нужен городу.

Кто сегодня не знает на
шу продукцию? Это быст- 
ровозводимые здания комп
лектной поставки различно
го производственного назна
чения, Кировский универсам 
в .Свердловске, физкультур- 
но - оздоровительный ком
плекс на Балтыме, киоски в 
Свердловске и П ервоураль
ске и многое, другое. Начато 

строительство физкультурно- 
оздоровительного комплекса 
на Динасе. В будущем у 
коллектива есть желание 
полностью переключиться на 
выпуск зданий социального 
назначения — магазинов, 
физкультурно - оздоровите
льных комплексов, клубов, 
то есть все для решения со
циальной программы горо

да, области, Урала. Но се
годня стеновые и кровель
ные панели изготавливаются 
на заводе вручную и каче
ство их далеко не лучшее, 
труд тяжелый. Поэтому за
купили и сейчас монтируем 
импортную автоматизиро
ванную линию по произ
водству стеновых и крове
льных панелей с несгорае
мым утеплителем — мине
раловатной плитой. П одоб
ных линий пока нет в Со
ветском Союзе, и единицы 
за рубежом. Но для этой 
линии нужна и минплита с 
определенными физико-тех
ническими характеристика
ми. Выпускаемая же на 
Урале не удовлетворяет 
этим требованиям. Возить 
минплиту из Ростова — не 
государственный подход.

Поэтому и было принято 
в 1985 году министерством 
решение о запуске предпри
ятия по производству утеп
лителя для нашего завода. 
Вопрос о его размещении 
неоднократно обсуж дался в 
1985— 1987 годах в горис
полкоме и горкоме партии,

но окончательного решения 
не принято, поскольку толь
ко в последнее время по
явились расчетные данные 
по вредности и конкретные 
предложения по расположе
нию завода и другие тех
нико-экономические данные.

М внуралсибстрой СССР 
третьего октября 1986 года 
принял решение о строи
тельстве завода минплиты 
на комплектном импортном 
оборудовании. Нынче в 
июне подписан контракт на 
поставку оборудования с 
четырехступенчатой систе
мой очистки отходящих га 
зов.

Во-первых, 90 процентов 
технологического воздуха 
подлежит рециркуляции в 
системе и только 10 про
центов подлежит дальней
шему обезвреживанию.
Во-вторых, воздух от систе
мы пропускается через спе
циальный водяной и водо
туманный затвор, где раст
воряются вредные компо
ненты и пыль. Вода по до
стижению определенной кон
центрации подается для

приготовления связующего. 
Затем воздух подается на 
третью ступень очистки — в 
систему дожигания, где за 
грязненный воздух доводит
ся до высокой температуры 
800—900 градусов, чтобы 
большая часть фенола и 
формальдегида подвергались 
окислению. Применение си
стемы дожигания отходящих 
газов в минватном произ
водстве не имеет отечест
венных аналогов. С данны
ми системами работают за 
воды в Милане (И талия), 
в Магдебурге (Г Д Р ). По
следней ступенью очистки 
являетси окончательное пы
леулавливание посредством 
электростатического филь
тра.

Эффективность газоочист
ки, по гарантиям фирмы 
«Текинт», в восемь раз вы
ше аналогов, применяе
мых в мире. Экологиче
ская чистота завода явилась 
основой заключения конт
ракта с этой фирмой, а не 
с другими. Вот почему Мин- 
уралоибстрой СССР счел не
обходимым заплатить 2,4

миллиона долларов за си
стему газоочистки из 15,6 
миллиона долларов стои- 

1 мости комплекта оборудо
вания. Фирма «Текинт» 
гарантирует остаточное 
содержание в выбрасы
ваемых газах фенола не 
более 30 мг/м3, формальде
гидов — не более 10, пы
ли — не более 30 мг/м3.

Проведенный расчет сани
тарно-защитной зоны Ура
льским филиалом Новоси
бирского государственного 
проектного института пока
зал, что таковой у данного 
завода может и не быть и 
что содержание в отходя
щих газах не превышает 
предельно допустимые кон
центрации ф е н о л а  0,3, 
формальдегида 0,035, пы
ли 0,015. Фирма «Текинт» 
гарантирует непревыше- 
ние данных выбросов, в 
противном случае в конт
ракте есть пункт, по кото
рому можно даж е вернуть 
все оборудование и полу
чить за это не только день
ги, но и компенсацию за 
понесенные страной убытки.

Капиталист вряд ли под
пишет контракт с такой 
формулировкой, если не 
будет полностью уверен в 
своей технологии газоочист
ки. Выбросов по воде и 
твердому веществу у завода 
нет. Сырьем служат горные 
породы, добываемые в ок
рестностях города.

Учитывая чрезвычайную 
экологическую обстановку в 
Первоуральске, сейчас ре
шается вопрос о размещ е
нии завода в 20 километрах 
западнее города, рядом с 
Крылосовским известковым. 
При строительстве будет 
предусмотрено помимо пол
ного обеспечения работаю 
щих жильем строительство 
в Крылосово торгового 
центра, физкультурно-оздо
ровительного комплекса, от
деления связи, дома быта, 
пионерлагеря и базы отды
ха. Таковы конкретные ф ак
ты. М атериалы же по слу
хам, со слов порождают не
здоровую атмосферу и не 
способствуют росту автори
тета газеты.

В. ТАРАБАЕВ,
главный инженер завода
комплектных металло
конструкций.

П ер в о у р ал ьск ая  г о р о д 
ская санэпидстанция не м о 
ж ет  дать согласие  на р а з 
м е щ е н и е  з а в о д а  минплиты 
•  К рылосово, так как не 
представл ен а  проектная 
докум.ентация. Из нее  д о л 
ж но быть ясно, сколько 
потребуется  веды  для п р о 
изводственных и хозяйст
венно-питьевых целей. Н е
известен  о б ъ е м  х о зяйствен
но-фекальны х и п р о и зв о д 
ственных стоков, их очист
ка. Н е о б х о д и м о  де та л ьн ее  
указать степень очистки, 
хар ак тер  и о б ъ е м  вредны х  
в ы бросов,  за грязняю щ и х 
о к р у ж аю щ у ю  среду .

В свою о ч е р е д ь  с о о б щ а 
ем, что на сегодня  в Кры-

* Аргументы ШАТКИЕ ОСНОВАНИЯ
л о со в о  две  эксплуати руе
м ы е  ар тези анские  скваж и
ны не обесп ечиваю т  нужды 
известкового  з а в о д а  и на
селения  поселка. По н о р м е  
полагается  300 литров на 
человека ,  а фактически при
ходится 180 литров. Суточ
ный д еф иц ит  воды в К ры 
л о со в о  118 кубом етров .

В поселке  есть е щ е  две  
скважины, но их нельзя  
эксплуатировать,  потому что 
не о р ган и зо ван а  зона  сани
тарной охраны  второго  по
яса, не забето н ир о ван ы  
тридцать выгребны х ям в

М атериалы  по р а з м е щ е н и ю  указан ного  прои зводства  
р асс м о тр е н ы  санитарной служ бой П ер в о у р ал ьск а  (пись
м о  от 27.06.88 №  518) и облсанэпидстанцией  (письмо 
от 5.07.88 №  4Д/49— 197). В обоих случаях отказан о  в 
р а зм е щ е н и и  в П е р в о у р ал ь ск е  за в о д а  минераловатн ых 
плит.

Причинами отказа  являются: д е ф и ц и т  питьевой воды 
и тепла, б о л ьш ая  концентрация  пром ы ш ленны х п р е д 
приятий и с вязан н о е  с этим з а гр я з н е н и е  а т м о с ф е р н о 
го воздуха, а такж е влияние на его  состояние пром- 
вы бр ссо в  С р е д н е у р ал ь ск о г о  м ед еп л ав и л ьн о го  завода .

частном секторе.  Хотя д и 
рекц ия  з а в о д а  по со гл асо 
ванию с зам ес ти те л ем  
п р е д с е д а т е л я  го ри сп олком а  
А. Н. Чутовым гаран ти рова
ла вы полнение  этих работ  в 
первой половине 1988 года.

Очистные с о о р у ж ен и я  
хозяйственно-бытовых сто
ков проектн ой  м ощ н остью  
600 к у б о м е тр о в  в сутки 
могут принять на сегодн я  
лишь 160 кубом етров .  Не 
устранены  строительны е н е 
д о д ел к и  и не з ав ер ш ен ы  
пусконаладочны е  работы. 
Очистные н е д о о б о р у д о в а -

ны фильтрами, эл е к тр о л и з 
ной и двум я  комплектны ми 
установками. Д о  сих пор не 
п р о в еден а  ко р ен ная  р е к о н 
струкция цеха обж ига  из
вести. При к о р р ек т и р о в к е  
технического проекта  она 
в о о б щ е  бы ла исключена. А 
м еж д у  тем Крылосовский 
известковый з а в о д  в ы б р а 
сывает в а т м о с ф е р у  1232 
тонны в год  вредны х в е 
ществ. Из них 385 тонн 
сернистого  ангидрида,  278 
тонн окиси углерода ,  125 
тонн окиси азота,  б о л е е  112 
тонн летучей золы  и н е д о 

г о р ев ш его  топлива, 408 ки
л о гр а м м о в  окиси ванадия. 
П ы леочистные устройства 
неэф ф ективны , о чем  гово
рят результаты  контроля за 
состоянием  а тм о с ф е р ы  в 
Кры лосово:  концентрация
пыли зд ес ь  превыш ает  ПДК.

Из опыта реконструкции 
К ры лосовского  известково
го за в о д а  видно, что, введя 
пр о и зво дствен н ы е  м о щ н о 
сти, «забываю т» построить 
п р ед у с м о тр е н н ы е  проектом 
объекты  соц иально-б ы тово
го и культурного назн аче

ния. Так, в п оселке  плани
р о вал о сь  ввести три пяти
этажных д о м а  — 230 квар
тир— и четы ре  д о м а  м е н ь 
шей этажности. Два детских 
дош кольны х у чр еж ден и я  по 
140 мест, торговый центр. 
Д о м  культуры, школу, 
ф е л ь д ш е р с к о  - акуш ерский  
пункт, аптеку и до м  быта. 
Ф актически ж е  п остроен о  
три жилых дом а ,  детский 
комбинат на 140 мест, а 
здравпункт  р азм естили  на 
пер во м  этаже жилого  
дома.

г. Еловеких,
главный ' государствен
ный санитарный врач 
П ервоуральска .

Это о трицательно  сказы вается  на з д о р о в ь е  населения.
По и м ею щ и м ся  в облСЭС данным, улучш ение в го 

р о д е  в о до сн абж ен и я  и теп лосн абж ен и я  нам ечается  
только в сл е д у ю щ ей  пятилетке.

П р едставл ен н ы е  расчеты  о ж и д а ем о г о  за гр язнен ия  
а т м о с ф е р н о го  воздуха  в ы бросам и  за в о д а  м и н е р а л о 
ватных плит (фенол ,  ф о р м а л ь д е ги д ,  пыль) облсанэпид- 
станция принимает к сведению . Эти в ещ ества  о б л а д а 
ют э ф ф е к т о м  с у м м ар н о го  токсического действия на 
о р гани зм  чел о века  с другими вещ ествам и , и м е ю щ и м и 
ся в а т м о с ф е р е  П ервоуральска .  В первую  о ч е р е д ь  с

сернисты м ангидридом , концентрации которого  п р е 
вышают ПДК, а доп о лн ител ьн о е  поступление в атм о
с ф е р у  других вредны х вещ еств,  в частности, ф енола,  
недопустимо

Облсанэпидстанция п о д тв ер ж д ает  заклю чения о не
возм ож ности  р а зм е щ е н и я  производства  м и н ер ало в ат 
ных плит в П ер в о у р ал ьск е

Б. НИКОНОВ,
’лавный государственный санитарный врач 

Свердловской области.

* Мнения «НЕ ПОИГРАЕМ ЛИ В ДЕМОКРАТИЮ?»
Пишем по просьбе ж ите

лей Крылосово, Вересовки, 
Коновалово, Битимки, Ответ 
наш однозначен: завод мин- 
плит в Крылосово нельзя 
строить. Мы все читаем 
«Экологический вестник». 
Недавно в нем было сказа
но, что запыленность в 
Крылосово превышает П Д К  
в 30 раз. И звестковая пыль 
оседает и в Коновалово, ее 
видно невооруженным гла
зом. Зря заместитель пред
седателя горисполкома А. В. 
Киселев считает, будто по
напрасну развернули аж ио

таж  вокруг нового завода.
Д а, надо думать об эконо
мике города, но при этом 
не забывать и о здоровье 
людей.

Ж ивем вроде в сельской 
местности, а экологическая 
проблема остра, как в го
роде. Сейчас УЗТИ соби
рается новый цех строить, а 
директор завода Е. К. 
Плюснин хоть бы ча сессии 
сельского Совета оассказал, 
что за цег будет строиться.

Волнует нас а чт0
порой представители испол
кома горсовета играют в

демократию. Так было в
Вересовке, когда собирали 
два схода. Решался вопрос, 
что разместить в новом 
быткомбинате. Представите
ли горисполкома твердили, 
что здесь надо разместить 
цех по изготовлению фото
овалов для надгробных па
мятников Мы же просили 
быткомбинат со швейным 
ателье и оказанием услуг 
по ремонту телевизоров. 
Д важ ды  сход проголосовал 
против фотоовалов Лишь 
вмешательство В. И. Ва
сильева из «Уральского р а 

бочего п о м о г л о .
Можно бы не вспоминать 

этот случай, но . боимся, 
как бы и на этот раз с 
нами не поиграли в демо
кратию. Собрали людей на 
совет в Крылосово. Собра
ние проголосовало против 
завода. , А вдруг решат по- 
своему?

Чем хотят уговорить жи
телей? Сделают поселок об
разцовым, построят школу, 
баню, стадион. Но школу и 
баню нам ѵже обещали с 
реконструкцией К И За. Мо
жет, и поверили бы очеред

ным обещаниям, если бы 
оба директора с семьями 
переехали в Крылосово.

Еще нас огорчило отно
шение А. В. Киселева к Чу
совой. Он спокойно говорит: 
«Хром превышает П Д К  в 
600 раз, и ничего живем». 
Сельские жители пользуют
ся этой водой Мы видели, 
и не раз, как плавала квер
ху брюхом рыба. Неизвест
но, сколько болезней при
носит такая вода рыбам и 
людям Ладно, хоть мы, 
люди, можем, высказаться.

И последнее. Никому не

придет в голову строить 
новый завод за Пильной. 
Правильно, там лес, его 
беречь надо. Где же раз
мещать этот завод — в 
Меркитасихе или Перескач
ке, — люди должны решить 
сами. Пока что мы только 
говорим о роли обществен
ного мнения. А вообще-то, 
не лучше ли строить такие 
заводы подальше от жилья? 

Т. М АКАРОВА, член 
КПСС; Л. БУНЬКОВА, 
депутат Витимского 
с е л ь с к о г о  Совета;
Н. ЧИЖ ОВА, председа
тель профкома К И За  
и другие, всего 46 под
писей. \



Ш СЕЗОН «КАПЕРА»

В ГЛУБИНАХ БАЙКАЛА
ЕСтъ на Земле места, ко- «мелочами», как: клей для 

торые захватываю т сразу, гидрокостюмов. Ведь наша 
То же самое произошло с группа была автономной и 
нами, группой подводников не могла получить помошь 
клуба аквалангистов «Ка- со стороны, 
пер*, когда в 1987 голу Базовый лагерь зкспеди- 
прибыли на это озеро для ции расположился чз живо- 
участия в. соревнованиях по писной поляне на 79 кило- 
подводному фотографирова- метре тупиковой ветки, но 
нию, Неповторимое своеоб- ежедневно подвижные грутг- 
разие. — редчайший дар пы наших аквалангистов, 
природы, и поэтому мы сно- проводя погружения, уда
ва вернулись в этом году лялнсь от лагеря все лаль- 
сюда. чтобы еше раз ѵвн- ще и дальше. Вола Байка-
леть загадочный 
водой и 
же

мир под лд не из теплых. Уже на 
узнатг. его побли- глубине три метра темпера

тура становилась постоян-
В экспедиционную группу ной — минус 4 градуса. Но

вошло 14 человек, среди 
них были не только опыт
ные аквалангисты, за плеча-

красоты подводного мира, 
открывавшиеся перед нами, 
заставляли нас погружать-

ми которых не одна сотня ся по два. а то и по три 
часов, проведенная под во- раза в день, 
дой —- в глубинах различ- П огружения в Байкале 
ных озер н морей, но и на- имеют свою особенность 
Щи дети — постоянные из-за свойств его волы Нам 
участники многих поездок, приходилось одевать догіол- 
Кроме сбора флоры и фау- нительные грузы, хотя на. 
НЫ Б ай к ал а ) для. музея мы нас и так было водолазное
должны были испытать во
долазное снаряжение, скон
струированное и . изготов
ленное. членами клуба, про
извести- подводные фото
съемки, . отработать методи-

снаряжение весом более 
30 кг. Необычайно прозрач
ная вода с видимостью до 
60 метров упростила стра
ховку подводников, но это 
усложняло визуальное опре-

Ш новости
Гостям понравилось
Недавно в наш го р о д  приезж ала делегация И р- 

б и тско го  торга, чтобы познаком иться  с ор га ни за ц и 
ей работы  в магазинах пром ы ш ленны х и п р о д о во л ь 
ственных товаров. О со бы й  интерес гостей вызвали 
специализированны е магазины  «П одарки», «М ода», 
«Товары для детей-», « Ф р укты , овощ и», «Соки», 
д руги е . Т орговы е  залы их оснащ ены как стандарт
ны м  технол огическим  оборудованием , так и не
стандартным, ко то р о е  выполнили по заказам  раб от
ников торговли на Н овотрубном  и заводе ко м п л е кт 
ных м еталлоконструкций : веш ала-змейки, стойки
для головны х уб оров, подвесны е приспособления.

Гости познаком ились и с оф орм лением  интерь 
еров магазинов. условиям и труда работников, В 
дальнейш ем связи м е ж д у  то р гую щ и м и  ор га н и за 
циями Ирбита и наш его города  продолжатся,

С, CEPfSPIHHMKQBA, 
и н ж е н е р  нѳ р е к л а м е  г о р п р о м то р га .

щ  фодолазных работ в раз- "деление глубины и дистан- 
личнызі условиях'. ции. Подводные ландшаф-

. М арш рут ГруРпы прохо- ты. пейзажи, вертикальные 
днл по юго-западной сторо: подводные стенки, уходя- 
н ё  Байкала вдоль Круто- щие в бездну, ошупіение 
байкальской железной до- того.' что ты находишься не 
р.оги, когда-тб называемой 
«Золотой пряж кой в сталь- 
нОм поя£е- России».

Первые погружения со
вершили в поселке Л иствян
ка. в зоне порта. Дно в 
этом районе оказалось ' не
приглядным: завалено ме-

в озере, , а в тропическом 
море, заставляло нас забы 
вать о времени, о том. что 
запас воздуха в акваланге 
не вечен, о том, что всплы
вать будет сложней, чем по
гружаться. Мы забывали о 
холоде, о контроле за сво-

ЮМОР

ЗНАКОМЫЙ ПОЧЕРК
За п ерестройку щеф.

за хозрасчет. 
Но это для газет

и для оваций. 
Н а деле ука за н и й  сверху

жд ет.
К а к  прежде, ж д ет

субсидий и дотаций,

А ркадий НОУРОВ, ю рист.

■  С П О Р Т И В Н О Е  
О Р И Е Н Т И Р О В А Н И Е

СЕЗОН Д Л Я  м о л о д ы х ?
На Уктусеких горах $ 

Свердловске по марюйровэн-

гут ж е  соорудили из п о д 
ручных средств Она была 
закалена тонной необходи
мого, груза: аквалангами,
водолазны м снаряжением, 
компрессором и топливом к 

бят. П отеря* время в лесу нему, продуктам и/ которых 
на контрольных . пунктах, долж но было хватить на

таллическими предметами и ими подводными прибора- 
конструкциями, другими м н . мы выходили ИЗ ВОДЫ, 
продуктами .жизнепеятель- когда было уж е невозмож 
ности человека. Но кроме но сделать вдох из аква- 
этого. дно в порту было ланга или кончалась плен- 
покрыто .монетами, которые ка в подводных фотоаппа- 
порой леж али одна на дру- ратах. Д аж е непогода не 
той. Эта, традиция — бро- была нам помехой Наш 
сать в воду монеты, чтобы компрессор для наполнения 
снова посетить эти места, воздухом аквалангов рабо- 
тож е своеобразно загрязни- тал с раннего утра до по
ет озеро. Здесь были ко- зднего вечера и нё барах- 
пейки и рубли, франки, зло- лил, благодаря запасливо- 
тые, левы, кроны — ведь сти нашего завхоза, рэбоче- 
Б айкал посещают не только го-новотрубника В Попова 

•советские туристы, Часть и его помощника водителя 
монет пополнила коллекции автотранспортного пеха 
клуба и участника экспеди- ЗКМ К В Теплоухова, 
пни. работника грузового П арадокс — после погру- 
АТП М. Смагина. ження не чувствуешь себя

Переправившись на теп- усталым и замерзшим, а 
доходе в порт Байкал, ока- наоборот — сильнее, здоро
вались прямо у рельсов вее и совершенно каким-то 
Кругобайкальской тупико- другим. Мы все бросили в 
вой ветки. Отсюда и начал- озеро по монете, (что поде- 
ся наш маршрут. Мы дви- лаешь — примета), чтобы 
гались веселой компанией, снова вернуться в, его глу- 
толкая перед собой ж алкое бины. 
подобие дрезины, которую

ной трассе прошло откры- они пытались отыграть его три недели, и да ж е  такими 
тие зимнего сезона ориенти- ня ф ин итной прямой, но не

В. КОСТИЦЫ Н, 
руководитель  

экспедиционной  
группы.

На снимке: после погру
жения; аквалангист и губ
ки.

Фото В ТЕПЛОУХОВА  
и Н, Х РИ П К О В А .

ровшиков Урала с участием хватило опыта, боевитости, 
сборной команды страны, а и команда осталась на чет- 
такж е команд Латвии, вертом месте. В сего от  
Москвы. Украины. В о всех Первоуральска выступало 
возрастных группах -первея- девять юношеских команд 
ствовали свердловчане. Л уч- и... ни одной взрослой. Все 
игами из первоуральпев бы- выпускники единственной  
ли перворазрядники Сергей секции Д ом а пионеров ухо- 
Исаев, занявш ий ш естую дят в армию, поступают в 
строчку в протоколе, и Йри- вузы, техникумы Свердлов- ' 
н і Висливская, ворвавшая- ска, других городов. В оз- 
си  в десятку именитых со- вращаясь в Первоуральск,' 
п"0ниц. они не находят поддерж ки не  им ею т  навыков п р о ф е е -  в о п р о с о м  п р о ф к о м ы  пред-

В первое воскресенье де- ни на предприятиях, нн. в  еионелов,  неп р ави л ьн о  о ц е -  приятий. А это их п р я м а я  
кабря состоялся турнир учреждениях. Секция Д ом а нивеют ситуацию на д ѳ р о -  о бязанн ость .  О ч ен ь  нужны 
ориентировшиков области в пионеров не в силах орга- гах, п о го дны е  условия. Су- в г о р о д е  . ю н о ш ес к и е  сек- 
Калиновсхом лесопарке. На низовывать полноценймх лите по ц и ф р ам :  из 132 ции м отоциклистов  при
стадионе завода Уралэлек- тренировок для взрослы х,. д о р о ж н ы х  происш ествий 84 школах, профтехучилищ ах,  
тротяжмаш  в метельный хо- но м ож ет помочь койсуль- со ве р ш и л и  водйтйли-кнди- где  р е б я та  изучали бы  
ладный день буквально тациями, картографическим видуалы. 46 ч е л о в е к  управ-  правила  д о р о ж н о г о  движ е-

ляли т р ан сп о р то м  в не- ния, пр и о б р ет а л и  навыки
В перед* спар таки ад а  об- тР * 3*о м  ** д е  Всвго ж в  * во ж д ен ия .  у этом  году  лиш ены  водите-

= = = = = = = = = =  Я СООБЩАЕТ ГАИ

С подлинным скверно
3367 во дителей  допустили со вет  В сероссийского  до б -  

В 'э т о м  году  р а зл и ч н ы е  на- р о в о л ьн о г о  ; о б щ ества  авто- 
р у ш е н и я  на дорогах ,  Льви- м отолю битепей ,  К с о ж ал е-  
ная  д о л я  их приходится  на нию, в л ад ел ь ц ев  личного  
во д и т е л е й  личного транс- транспорта  м ал о  в е го  р а 
порте, к о то р ы е  зачастую  дах, Н е  зан им аю тся  этим

ппонеслась трехэтапная эе- материалом, 
т :фета в заданном  направ
лении. Ю ношеская команда _____  „„„ ________
п«овоуральцев в составе ла5т  ,гле включено ̂  °риен-
Кости Диева, Сергея Исае- тирование. К то будет пред- 
ва, СашТзёлениова стТла став лять  город? Может, от- 
пр^тьим призером, уступив ^ т я т  ™  
еверстникам Н ижнего Таги- ® Г0Рс°веі В Д Ф С О
9 я и Свердловска. Наши профсоюзов?
Светлана П ономарева, Ири- Ж . КРАЕВСКАЯ,
йа М осунова, Ирина Вис- 
ливская не поддерж али ре-

льских прав  707 ч ел о в ек ,  
из  них 607 — вл ад ел ьц ы
личного  транспорта.

Больш ую  р о л ь  в п р о ф и 
лактической р а б о т е  с р ед и  
ш о ф е р о в  играет  го р о д ск о й

Все это в к о н е чн о м  итоге 
пом о гл о  бы  навести на д о 
рогах  по р яд о к ,  дисципли
н и ровало  бы  водителей .

І .  ЛАРИОНОВ, 
инструктор ГАИ.

руководитель  
турклуба «Абрис». Редактор В. И. П РУ Д Н И К О В .

Кинотеатр «Восход». 8 декабря «СПАРТАК», Сеансы; 
9. 12 ОБ 15-10, 18-15. 21-20 час. 9 декабря «ЧЕЛО В ЕК  
С БУЛЬВА РА  КАПУЦИНОВ». Сеансы: 9, И , 13, 15, 
17. 19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 8 декабря «ТРЕТИ Й  Д РА КО Н ». 
Сеансы- 9, И , 13, 15 час. 8, 9 декабря «ГО Н ДЗА -КО - 
П ЬЕН О С ЕП » (2 серии) Сеансы: 8-го — 18, 21 час; 
9-го — 9, 12. 15 18, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». 8 декабря в І0-Э0 
«В ЕС ЕЛ О Е’ ВОЛШ ЕБСТВО». «ЦЫ ГАНКА АЗА». Се
ансы: 18, 20 час

Я  КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
С 22 Д Е К А Б РЯ  ПО 1 ЯНВАРЯ 1989 ГОДА — 

Ф ЕСТИВАЛЬ Ф ЕСТИВАЛЕЙ, ПОКАЗ НОВЫХ 
ЗА РУ БЕ Ж Н Ы Х  Ф ИЛЬМ ОВ 

22—25 декабря. «УО ЛЛ -СТРИ Т» — производ
ство США, 2- серии Режиссер Оливер Стоун. В 
главной роли Майкл Дуглас. За лучшую м уж 
скую роль награж ден самой престижной премией 
«Оскар»

Уолл-стрит — деловая улица Нью-Йорка, где 
процветают ж аж д а наживы, доллары, сделки, 
банкротство Реалистическая картина о чисто 
американском образе жизни.

26 декабря—-1 января. «КАБА РЕ» — производ
ство США. 2 серии. В главной роли Л айза Мин- 
нелй. Картина об истории любви молодого учено
го и певицы

С 10 декабря открыта предварительная прода
ж а кинобилетов.

КИНОТЕАТР «КО С М О С »
12-—14 декабря новый цветной ф ильм ки н о 

студии мм. М Г о р ько го  «Ш УТ». Режиссер А н д 
рей Эшпай, вы пускни к БГИКа,

Дворец культуры и техники Новотрубного за 
вода объявляет конкурс на замещение вакант
ной должности заведую щ его сектором по работе 
с молодежью  Справки по тел. 2-34-39.

Ц  ДЛЯ  ВАС, ХО ЗЯ Й КИ !
Ж и д ки е  и пастообразны е м о ю щ и е  средства 

«Экстра», «Русана», «Пальмира», «Дас» для ш е р 
сти и шелка, хлопка  и льна —  покупайте  в мага-, 
зинах го р п ро м то рга . Эти соврем енны е м о ю щ и е  
препараты  эконом ичны , безвредны ,, хорош о со 
храняю т цвет изделия, не р азруш аю т волокна
тканей.

Меѣяѳм
М еняется 2 -ком натная 

к вар ти р а  старого  типа
(31 кв. м) на две одноком 
натн ы е квартиры . Обра
щ аться . ул. В атутина, 25— 
41.

М еняется 2-ком натная 
кв ар ти р а  в П ервоуральске  i f '
н а равн оценную  в г. Волэк- п а і •   -  —
ском  В олгоградской обла- Дям> родственни кам , разде- 
сти. Возмож ны  другие кяри- ливш им  наш е горе, оказав-

і Благодарим

В ы раж аем  сердечную  б л а
годарн ость адм инистрации , 
р або тн и кам  отдела главного  
м ехани ка , у п р авл ен и я  п р о 
изводственн о  - технологиче
ской ком плектации , лично 
В. В. Б линову, А. Э, Р ебер- 

11. П Ш ирокову, Т, X. 
К ам илянову, друзьям , сосе-

анты . О бращ аться 
5-22-48

по тел.

М еняется 2-ком натная 
к в ар ти р а  (28.8 кв. м, на в то 
ром  этаясе) по ул. В олодар
ского, 16-а. кв. 11 на. 3-ком
натную . О бращ аться  после 
18 часов.

ш им  пом ощ ь и при нявш им  
участи е  в похорон ах  А лек
сан д р а  И вановича Буйнова. 

Ж ена, дети, внук.

В ы раж аем  сердечн ую  бл а
годарн ость  адм ини страц ии , 
р абочим  терм оотдела цеха  
№ 10 Н овотрубного завода , 
рабо тн и кам  столовой «Урал»,

М еняется 2-ком натная всем  Родным, близким , зна- 
к в ар т и р а  в Я науле Баш кир- комы м, р аздели вш и м  горечь 
ской АССР на равноценную  Утраты и о к азавш и м  по- 
в  г. П ервоуральске . Обра- м ощ ь в похорон ах  горячо  
вдаться: ул. Талица, дом  110. лю бимого м уж а, отца и  де-

да В асилия А ндреевича Та-
М еняется к ом ната  19 к в .м  таурова.

и  ко м н ата  гостиничного ти 
п а  15 кв. м на 2-комнатнук> 
м алогабари тную  к вар ти р у . 
О бращ аться: ул. В айнера,
15-э. кв, 35. тел . 2-65-15 ве- 
чером .

Ж ена, дети и внуки  
покойного.

В ы раж аем  сердечную  бла- 
годарн оеть к оллекти ву  п р о 
к атчи к о в  см ены  «С» ц ех а  

М еняется одн оком н атная ^  ® Н овотрубного завода , 
ко о п ер ати вн ая  к в ар ти р а  19,3 особенно м астер а  Н, Н, 
кв. м, н а  пятом  этаж е  на две Д м итриева, а  т ак ж е  всем  
одноком натны е с  соседям и, др у зьям  и  зн аком ы м , р а з 
зв о н и ть  по тел. 91-8-46 в деливш им  е  нам и  горечь 
лю бое в р ем я  у тр аты  и о к азавш и м  по-
_____________ :________ ______  м ощ ь в  орган и зац и и  похо-

М еняется о дн оком н атн ая  Р ° н наш его  дорогого Анд- 
к в ар ти р а  13 кв. м, 2-й этаж . Еея А лександровича  Щ ер. 
есть  телеф он  на 2-комнат- бакова. 
ную  м алогабаритную . Обра- Отец, м ать, ж ен а , дети, 
щ аться: пр. К осм онавтов, брат, сн о х а  и  вн у ч ка
22. кв. 40. тел. 2-48-41. '

М еняю  " 2-ком натную  бла- В ы раж аем  сердечную  б л а 
гоустроенную  к в ар т и р у  годарн оеть дирекции  Ново-
32 кв м, 4-й этаж  н а  две трубного  завода , работн и . 
одноком натны е к в ар ти р ы  к ам  техотдела , ц еха  №  25. 
или 2-ком натную  благоуст- отдела сбы та, всем  родст- 
роенную  к в а р т и р ^  улуч- вен н и кэм  и соседям , ока- 
іпенной планировки  32 к в .м  зав ш и м  пом ощ ь в  похоро . 
на  две одноком натны е квар- наш ей  лю бимой, доро-
тиры . О бращ аться: Кора- м ам ы  и бабуш ки Ольги
бельны й проезд , 5 —40 после С тепановны  Гладилиной.
18 часов. Родны е.

А дм инистрация, парти йны й  и проф сою зн ы й  к о 
м итеты  горбольницы  № 6 в ы р аж аю т соболезн ова
ние врачу-бактериологу  Ш видкой Вере Я ков
л ев н е  по поводу п р еж д еврем ен ной  смерти сестры  

Л И ВШ И НО Й  
Полины Яковлевны .

Гороно, горком  п р оф сою за работн иков просве
щ ени я. коллективы  ш колы  Я° 7, ДЮСШ в ы р аж а
ю т и скрен н ее  соболезнован ие учи тельн и ц е ф и з
кул ьту р ы  В икуловой Нине К онстантиновне по 
п оведу  см ерти  ее  м уж а
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